



# UNION

## PERIODICO POLITICO, LITERARIO Y COMERCIAL.

Este periódico se publica por la imprenta de su nombre, los miércoles, viernes y domingos. — Es propiedad del Redactor responsable D. J. T. MADRAZO. Precio de la suscripción DIEZ REALES pagaderos adelantados, se admite avisos y correspondencias con arreglo a la Ley. Se suscribe en la Unión en el Hotel de París calle del general Artigas n.º 109, y en Montevideo en la librería de Hernandez.

### CORREOS PARA EL INTERIOR.

Salen el 1º, el 11 y 21 de cada mes; regresan el 14 y 21, el 21 el 4 del mes entrante. Las cartas se reciben en la administración de Correos hasta la oración del día anterior a su salida.

### DILIGENCIA DE MINAS.

Sale de Montevideo los lunes a las 6 de la mañana y de Minas los viernes a igual hora. Capacidad para 14 personas pagando llevarse 1 arroba de peso.

### DILIGENCIA PARA SAN JOSE.

Sale de Montevideo, todos los lunes y de San José los viernes. Para en Santa Lucía una hora. — Ajencia calle del Uruguay número 25.

### DILIGENCIA DE PANDO.

Sale para Montevideo los lunes, miércoles y viernes a las 6 de la mañana y regresa de Pando los martes, jueves y sábado a las dos de la tarde.

### DILIGENCIA PARA PORONGOS.

Sale el 9 y 22 de cada mes; regresa el 1º y 16 comodidad para 13 personas, su Agencia, almacén de los Sres. Rodríguez y compañía calle del Uruguay.

### DILIGENCIAS PARA LA VILLA DE ARTIGAS.

Saldrá de Montevideo, el día 1º de cada mes, de la villa de Artigas el 12 y del Cerro Largo el 16. Tiene localidad para 10 personas y se permite llevar a los pasajeros 20 libras de peso. — Ajencia calle del Uruguay número 40.

### DILIGENCIA DE LAS PIEDRAS.

Todos los días a excepción de los jueves y domingos. Saldrá de Piedras para Montevideo a las 7 de la mañana, y de Montevideo para Piedras a las 2 y 1/2 de la tarde. Cada pasajero debe pagar 5 reales, pagando llevar hasta 8 libras de peso. — Ajencia calle del Uruguay número 25.

## EXTERIOR.

### Santa Fé.—Rosario.

### CONTRADICIONES FASTIDIOSAS.

Conviene que los hombres de conciencia que no ven las cosas del país tras la verda negra de la pasión, no pierdan el hilo conductor, que ha de levantarlos fuera del laberinto que va desemarañándose en la República Arjentina. Conviene que los hombres sanos e imparciales, que no trasciendan con las mezquindades y las patrañas, que buscan la verdad por la verdad misma, aprecien los datos que les presentamos respecto de nuestras más vitales cuestiones,

Tenemos una delante, de magnitud superior, la cuestión integridad. Hemos de tocarnos con ella, cualesquiera que sean nuestras evoluciones. Se ha de tocar todo hombre, todo intereses que exista en la Confederación Arjentina. Entonces, no es dado a nadie decir: *á mi que me importa esto, ó aquello! Yo no me mezclo en política! Yo no gano con el triunfo de unos ó de otros!* Bueno, pero en el círculo de tan modestos principios, no es dado substraerse á la fatalidad de las cosas, por que ellas nos invaden á nuestro pesar; porque eso ha sido el verdadero semblante de la revolución Arjentina, profundamente social, que ha movido á todos, buenos y malos, pobres y ricos. Nuestra revolución no se ha concretado á círculos, ha abierto

zado todo el espacio de la nación para sacudirlo y conmoverlo.

*Yo no me mezclo en política!* Así decían tantos hombres honrados que han sido víctimas de la revolución; así han dicho muchos que han aguantado el sufrimiento. Entonces, pues,

teacemos un camino claro para no caer en las redes que tiende la especulación de partido. Tenemos el camino de no afectarnos por el sentimiento de facción, sino preguntar á nuestras conciencias y á nuestros corazones, donde está el bien para sustentarlo; donde está la justicia para custodiárla; donde la razón para seguirla; donde está la conveniencia pública para apoyarla.

Rodeados así esos grandes preceptos de un orden estable, por todos los hombres que realmente quieren ese orden y esa estabilidad, le-guemos al desprecio toda pretensión exagerada, toda doctrina superficial, toda tendencia de disolución. Que sea la razón y el desprecio de los hombres de bien, quienes leguen á

*La Confederación* ha sido injerente, tocando cuestiones atrevidas que nadie ha tocado todavía. *La Confederación* ha apuntado reformas y vacíos en nuestro orden interior, ha censurado lo malo y aplaudido lo bueno, como lo dijo en su programa, pero no puede dejar en el silencio de la impunidad, las miserias que

pasan en el pueblo de Buenos Aires, ni prescindir de ocuparse de su verdadera situación, poniendo, para definirla, ante los ojos de sus lectores, los cuadros contradictorios de la prensa de la ciudad del Plata.

El siguiente párrafo de la *Tribuna* del 11, pinta grave y alarmante la situación de Buenos Aires. El sentido de ese artículo revela, que, no solo comienzan á recogerse los frutos amargos de una política errada, provocadora, irritante, sino que la situación anómala de aquel país, les va indicando que tras del *aislamiento*, hay todavía una solución indispensable: — el artículo dice así:

“Saltaba sin embargo una cosa muy esencial, saltava sé y perseverancia en esas creencias y en la continuación de esa política salvadora: saltaba algo más todavía, no se comprendía bastante, que fuera de ella estaba el caos, la ruina infelible

del Estado y el triunfo de sus enemigos exteriores.

“Por eso se ha olvidado tan pronto hoy, lo que ayer era la áncora de salvación, el bálsamo sublime que curaba todas las heridas y regeneraba la vida del cuerpo social.

“Preciso es decir con franqueza, nuestra situación es especialísima, es gravísima también si se quiere, cuestiones vitales, de vida ó de muerte se hallan para resolver, cuando dia por dia las fronteras del Estado, y aunque aparecen aplazadas, agitan intereses diversos de todos los ángulos de la República, y son la materia de combinaciones políticas que más tarde se han de desenvolver á la primera oportunidad que nosotros mismos imprudentemente presentemos.

“¿Cómo se sanjarán favorablemente esas intrincadas cuestiones pendientes? Será debilitando nuestro poder por la división que producen disidencias de segundo orden?”

En el mismo número de la *Tribuna*, en otro artículo lleno de preámbulos y ribetes retóricos, se dice todo lo contrario de lo que acaban de tener bajo sus ojos nuestros lectores. — El otro párrafo dice así:

“Pasemos pues, adelante.”

“La situación del país es la más próspera y altagüenza que á mi modo de ver, hemos tenido después la caída del inmortal Rivadavia.

“Esta verdad creo que no podrá escapar al ojo imparcial del historiador.

“El país está, y sigue tranquilo. El respeto á su autoridad es un hecho reconocido desde las oficinas ministeriales, hasta el último rincón de nuestro territorio.

“En esas palabras puede hallarse comprendida la historia de nuestra actualidad; pero para que no se crea que la vanidad de arjentino me ciega, contestaré que una nube ligera se vió aparecer en el horizonte político en los días pasados.

“Los temores de un cambio de ministerio:

“Los disgustos que en pos de si pudo traer la renuncia de una de las notabilidades del país, á quien se llevaba ante un jurado de imprenta para responder por las ideas que había omitido como escritor.”

Digamos ahora los hombres de conciencia fría e imparcialmente, se puede mirar sin desprecio una contradicción semejante? Digamos, con

imparcialidad, sin pasión, no es esa contradicción el cuadro más bien dibujado, de una situación completamente anarquizada? — Hay conciencia acabada y sana de las cosas actuales y de su desarrollo natural y lógico? Hay pudor, para decir en

un artículo, *estamos perdidos, no subemos adonde vamos, nos hemos metido en un camino sin salida*, y luego decir en el mismo número, del diario, *nuestra situación es esplendorosa, magnífica, nuestra actualidad es emula de los tiempos de Rivadavia!* Esto es inaudito!

Bien pues, ese diario nos dice que *La Confederación* está asalariada, que no escribe bajo inspiraciones propias; que está apoyando el despotismo de los pueblos, y otras plamplinas de mui mal gusto y muy gastadas ya. Esto dice la *Tribuna*, mientras que la *Revista del Plata*, nos regala otros sermones capaces de conmover las piedras; exhortandonos á que la ayudemos en la consecuencia de los piadosos objetos del Gobierno de Buenos Aires, y augurándonos en ese camino las bendiciones de la Nación.

Pero no se pierda de vista que vamos apuntando *contradicciones*; y las contradicciones saltan hasta en los insultos y en laudatorias que tributan á nuestra pobre *Confederación*. Y lo curioso es que, en otro número de la *Tribuna*, habla el Redactor con mucha seriedad, acerca de la austeridad de los deberes del periodista, arrojando con menosprecio el *mezquino recurso de los insultos y de las personalidades*. En ese tema lleva escritos la *Tribuna*, unos 50 artículos, sin haber acertado á usar de sus mismas máximas.

Pero es menester que continúen las *contradicciones*. Hará cosa de seis meses, que cada dia que abrimos un Diario de Buenos Aires, lo primero que halainos es algun articulo, ó aguna correspondencia de San Nicolas, pintando la dolorosa situación á que queda reducido aquel pueblo tan importante. En la sucesión de nuestros trabajos, hemos tocado el mismo tema nosotros, se ha alborotado por ello el avispero, y tenemos que nuestros colegas de Buenos Aires ponense furiosos y empiezan á atribuir á *calumnias* nuestras, lo que elos mismos publicaron hace pocos días.

En medio de sus contradicciones, á veces toma la prensa de Buenos

Aires el aire sentimental, y consagra tocantes endechas, para pintar *su interés por la suerte de sus hermanas las 13 Provincias, Aquí está vuestra salvación*, les dice, *venid á vuestro seno, que aquí os tenemos otra Constitución preparada, hecha expresamente para vuestra felicidad.*

(Continuará.)

## Diarios de la Capital.

### Es imposible la fusión?

IV.

Hemos dicho que hablamos la verdad, porque no creemos que el sentimentalismo puro sea un mal consejero en política; pues que la buena política como todas las cosas buenas deben ser puras. Un buen político es puramente bueno, sopena de no serlo.

No puede suponerse con relación á la fusión, que los sentimientos puros, sean malos consejeros, porque, como tales cualidades ó dotes no pueden ser un obstáculo para las buenas acciones, la fusión q' por nuestra parte deba enumerarse entre las acciones nobles, no puede hacerse práctica sino por medio de los sentimientos puros, desinteresados y verdaderos. Si se hubiese abrazado la fusión en la historia de ayer con buena fe; si cuando esta se dijo con la boca hubiera existido; pero no existió, puesto que la fusión fué de palabras y no de hechos.

Dulce cuestión la que suscitamos tan dulce como el sentido de esa palabra evan-jética, que se buscó como con encantó para dar fin á nuestras encomiendas civiles. Pero la fusión, no es una palabra cualquiera: es una expresión suave, cuyo significado puede encontrar eco en los corazones sensibles; no en los que endurecidos y llenos de rencor, oponen á su dulzura las malas pasiones.

Difásenos aquí que presisamente por esto no ha habido fusión para nosotros; porque los hombres de corazón que quisieron fusión, se estrellaron con los que decían á su vez — *no queremos fusión — la fusión es imposible* — sin mas razón que la de que ellos no estaban dotados de esos sentimientos. Pero por Dios! debemos desmayar por esto en proclamar la fusión? debemos decir así: no más, la fusión es imposible! Debemos ofrecer á esa generación que se levanta los amargos frutos de la desunión. Debemos educarla en principios tan retrógrados? Oh! eso sería imbuitir malas ideas.

No saltó entre nosotros para hacer realizable la fusión, ninguna otra cosa que la probidad política. Feores que los pueblos nuestros gobernantes fueron los únicos que se opusieron á la realización de ese sueño. Eso gobernantes que dijeron á los pueblos necesitaba fusión y nosotros vamos á darla. Pero no fué así; como entonces y como siempre los pueblos fueron engañados, víctimas siempre de los caprichos de los hombres.

Pero hemos dicho que la fusión es factible y lo sostendrémos: no nos importa que se nos diga utopistas, ni nos importa dar á cada uno lo que es suyo. Hemos hecho la resolución de no suponer en nosotros sentimientos opuestos á la fusión, como lo hemos hecho para probarlo, de decir la verdad, en cuyo caso debemos descender á lo pasado.

Tiene muy triste nos es pero hay ocasiones en que son indispensables los recuerdos de hechos recientes para no ser víctimas así no más de las pasiones de un hom-

mas. Es preciso que se sepa que si hay quien calla, hay también quien habla cuando tiene algún amor al país donde nació, y llevando la mano á la conciencia esta le reconoce.

La historia de ayer no nos dice que la fusión será nuevamente un mal para la patria. La historia de ayer no nos dice que desear de nuevo la fusión será un *dualismo de funestas consecuencias*. Nada de esto dice la historia de ayer. Dicenos s' para conseguir la fusión es necesario que la fusión sea sin la cual sería imposible. Que si decimos fusión y no tenemos fusión, es tremos siempre en desunión; pero que si al proclamarla nos despojamos de pasiones mezquinas y las abrazamos de todo corazón la habremos conseguido.

Mas si en los momentos mismos de llevar á cabo, si en vez de fusionar y marchar con justicia lo hacemos á la inversa, no tendremos fusión; porque por esto mismo la tuvimos. Si hubiera mos respetado la autoridad que caducó, si en vez de ese caprichoso empeño de hacerlo oposición, lo hubieramos sostenido la fusión hubiese sido práctica. Si en vez de tomar las cosas bajo la aceptación general no las hubieramos tomado bajo el aspecto de partido la fusión habría sido verdad; y si en vez de ese maldito espíritu de exclusivismo, nuestros Representantes hubiesen tenido más cordura, y tacto político la fusión sería también una realidad.

De todo esto nació la causa para otros acontecimientos que se desarrollaron después, y el motín del 18 de Julio fué el primer fruto de los estravios de la Cámara.

Posteriormente el 25 de Setiembre fué el golpe mortal para nosotros. Al estado q' que habían llegado las cosas era indispensable cambiar de situación, y si hubo algo de contrario á los intereses del país fué mas que todo el no haber respetado la autoridad lejítima emanada de la voluntad de todos nuestros pueblos.

Este fué en nuestro concepto uno de los errores capitales del cambio de Setiembre, Abajo los Ministros: Abajo las Cámaras, sino merecían las simpatías de los pueblos por respeto al Presidente de la República. Pero la fusión, no es una palabra cualquiera: es una expresión suave, cuyo significado puede encontrar eco en los corazones sensibles; no en los que endurecidos y llenos de rencor, oponen á su dulzura las malas pasiones.

Difásenos aquí que presisamente por esto no ha habido fusión para nosotros; porque los hombres de corazón que quisieron fusión, se estrellaron con los que decían á su vez — *no queremos fusión — la fusión es imposible* — sin mas razón que la de que ellos no estaban dotados de esos sentimientos. Pero por Dios! debemos desmayar por esto en proclamar la fusión? debemos decir así: no más, la fusión es imposible!

Debemos ofrecer á esa generación que se levanta los amargos frutos de la desunión. Debemos educarla en principios tan retrógrados? Oh! eso sería imbuitir malas ideas.

He aquí lo que nos ofrece la historia de ayer. Desaciertos sobre desaciertos, pero no hechos, que no dán nada decisivo para el país, y eso no debe servir de modelo para hacer imposible la fusión, porque entonces no la hubo. Si hubiese habido no habría sido de cierto semejante absurdo.

X por lo mismo que no la hubo la proclamamos, la queremos como la queremos todos, en los hechos y no en la palabra, porque fusión quiere el comercio, fusión la industria, y fusión los pueblos todos de la campaña.

Fusión quiere el país en las elecciones de Noviembre; y haya libertad de elección y veremos como triunfa. Si no fuese tal el espíritu de nuestros pueblos, lo diríamos nosotros, y si no fuese la fusión una necesidad vital, á que abogar tanto por ella?

Hemos concluido con la profunda convicción de que cuanto hemos dicho ha sido impulsados por el amor que profesamos á nuestra Patria tan engañada siempre y combatida. Pero volveremos sobre lo que pretendemos sostener que marcha-

y libertad para decir á nuestros pueblos — *AMAN LA FUSIÓN* — Para decir á nuestro colega el *Comercio del Plata* — el verdadero dualismo está en vos, que suponéis entre nosotros diversos credos ó principios políticos — que pretendeis que la fusión no dará nada de decisivo para el país, — y que es más propio para los intereses públicos, el que los representantes del pueblo tengan una mayoría decidida en favor de estos ó aquellos principios políticos.

Porque clamásteis tanto, cuando la mayoría parlamentaria sancionó sobre tablas aquellas restricciones, á la prensa, si es una conveniencia para los intereses públicos la mayoría parlamentaria compuesta como para el consejo, y este exclusivismo es precisamente el que empeora más la situación.

En las disposiciones del gobierno en la reforma militar en la administración de justicia el exclusivismo impera, y eso mismo exclusivismo quiere hacerse más extensivo aun en las elecciones.

Nuestros pueblos que rechazarán sin duda ese sistema no querrán permanecer fríos espectadores, esperando todo del desarrollo de los sucesos que han de venir. ¿Y no es un exceso importantísimo el que nos hace de dar las votaciones que se acercan? No ha de salir de ellas el cambio de esta situación.

Sino ha de suceder así nosotros nos abstendremos de decir una palabra más. Pero ni como periodistas, ni como ciudadanos podemos hacerlo. Debemos pedir que todos vayan á la mesa electoral á depositar su voto. Debemos pedir que el poder no influya en ella, y antes al contrario contribuya á dar más expansión y libertad á un acto tan solemne, y de tal el cambio de la situación actual es ya inevitable. Por eso queremos que las elecciones sean enteramente libres.

Que en la capital y en la campaña triunfen las ideas de los votantes que mas predominio tengan, ó mejor dicho la confianza de que mas gozen en ellos nuestros hombres, y para que esto sea una realidad, es de un interés vital la libertad de los sufragantes, por que nuestros hermanos causados de ver ya tantas veces cohorteada su voluntad llegarán á mirar con indiferencia tales actos, y este abandono no producirá jamás nada bueno.

Conociendo esto no nos constreñimos de pedir garantías para las elecciones, y prescindencia en ellas del poder público y de su influencia. De este modo conoceremos si nuestros pueblos quieren la fusión, y cuales son los hombres verdaderamente patriotas con los que la patria tiene que contar algún dia. No concluiremos sin pedir nuevamente garantías y libertad para las elecciones próximas.

La paralización en que ha caido el comercio, esa falta de confianza y mas que todo de atrazo en la tesorería en sus pagos acreditan suficientemente esta verdad.

El comunicado firmado por el enemigo de los hombres de circunstancias, en contestación al del Señor Fuentes no puede darselo publicamente, en razón de que en nues-

tras columnas no admitemos artículos que contengan personalidades, su autor puede mandarlo recorrido.

## VARIETADES.

### ZAPATAZO A ZAPATILLA.

#### Y SU FALSO BUSCAPIE UN PUNTILLAZO:

juguete crítico-burlesco

Por D. B. J. GALLARDO.

En carta á los Redactores de "La Ilustración" con varios rasgos sueltos de otras sobre la falsificación de EL BUSCAPIE, de "Adolfo de Castro" nos quiere vender como de ZERVANTES.

A los Redactores de la Ilustración.

Yo no busco cancamusas;

Mas aquel que me la araña,

Ji, al Cristo de la luz

Qu' se he de chirlar la cara!

TRAD. JAC.

(CONTINUACION.)

"Aqui está Muñoz, que miente mas que yo" y luego esa *Epistola* de un embustero, publicada á nombre de otro mayor, quiere embocárnosla por una *Epistola canónica*!!

¡Puede darse (repite) mayor locura! Y ese loco anda suelto!

Por supuesto, Señores, una carta así, tan á todas luces falsa, finijada tan chapucera y torpemente por un gran Trapisonda á nombre de otro mayor, con sobre á mi, y con la circunstancia agravante de quererme la embocar por venida para mí ce los infiernos.... — Zape! acá no cuela; esos son enriados de ZAPATILLA en son de su maestro ZAPATA; y yo no quiero dures ni tomares con mulsines, ni con locos, y menos con gente que huele á chusmúsquina.

(Continuará.)

### MARETINA.

#### ENTRADA — DIA 61.

Barcelona el 19 de julio, berg. español *Chanito*, de 244 tons., capitán Jaime G. Maz, con 12 de trip.; — á Crucet y Fernández, con 350 pipas, 60 medianas y 40 cuarterolas vino tinto, 1,000 botijuelas aceite, 14 bultos aceite, 14 bultos cátamo, 25 balas papel para cigarrillos, 9 baules maipes.

Parmagá el 8 del corriente, barca inglesa *Berara*, de 505 tons. capitán W. Baker, con 14 de trip.; — á Cornelio Cuera y hermanos, con 375 vigas surtidas, 417 1/2 doc. ripias, 1 id. bates de cadro, 67 eje para carreta, 1 eje, cortes resinosos, 30,752 rojas leña.

Amsterdam el 9 de julio, bergantín holandés *Sara* de 170 tons.; capitán E. F. A. Rosberger, con 12 de trip.; — á Zimmerman Frazier y ca. con 1200 barricas azucar de pilon, 1500 eje jínebra, 1255 id. quesos, 1730 pies madero pino blanco, 1730 id. colorado, 1 eje azucar de pilon.

Pernambuco, el 23 del pasado, polaca española *Albettina*, de 200 tons., capitán A. Maristany, con 13 de tripulación; — á Francisco Arango y ca., con 200 pipas aguardiente de caña, 500 barricas y 100 medios azucar blanca.

Buenos Aires, el 16 vapor paquete inglés *Menai*, con 47 pasajeros.

New York, bergantín goleta americano *José L. Vila*, escrivano público.

Excutido, consignado á Roger Brothers, con cargamento general, puesto en óbser. vacion sanitaria por haber cólera asiática en dicho puerto.

Siguió para Buenos Aires el bergantín inglés *Baldin*, procedente de Londres á la orden.

Nantes el 11 de julio, berg. francesa *Armorique*, de 305 ton. capitán J. Jiphaine 19 trip. consig. á Mansilla Vidal y comp. con 511,600 kilogramos carbon, 120 caños vacíos, 14 bártiles conservas, 4 jamones 8 eje, licores.

Santa Catalina el 7 del corriente, berg. hamburgo *Amazone* de 260 tons. capitán Augusto L. H. Wendt, con 11 de trip.; — á Manuel Gonsalves y ca. con 19,000 tejas de barro, 200 sacos y 3000 alquileres fátna, 30 id. papas, 18,000 rajas leña, 200 pedazo tablas y 100 cuchos bananas.

Paranagua, el 9 del corriente, bergantín brasiler *Maria Rosa*, 126 ton. capitán F. da Costa Carballo, consignado á Manuel J. Eneus y ca. con 378 tercios y 527 medios yerba mate, 57 sacos azoc, 22 d. baras, 17 id. tablas de cedro, 8 id. copuecas.

Baltimore, el 15 de junio, fragata americana *Royal Saxon*, 409 ton. capitán H. Galt, con 14 de trip. consignado a Bunge Bornefeld y ca. con 63 caj. sillas, 78 doc. id. 400 ton. carbon de piedra, 4131 piezas maderas.

Rio Janciro, el 13 del corriente vapor paquete de la real Compañía inglesa *Camilla*, con la bájula de Europa y Rio Janeiro, con 35 pasajeros.

Ria Grande, el 12 del corriente, berg. brasiler *Magano*, 224 ton. capitán D. Viana, 12 de trip. á Benito Lombardini, con 220 tablones de pino, 20 baules cueros, 22 rollos suelas, 48 pipas, 50 latas galletitas, 1 cajón cigarras de hoja, 27 trozos madera, 736 eje, 6 vigas, 40 cajones liquidos, 13 id. mercancías y varias encomiendas.

Rio Grande, el 12 del corriente, berg. brasiler *Magano*, 224 ton. capitán D. Viana, 12 de trip. á Benito Lombardini, con 220 tablones de pino, 20 baules cueros, 22 rollos suelas, 48 pipas, 50 latas galletitas, 1 cajón cigarras de hoja, 27 trozos madera, 736 eje, 6 vigas, 40 cajones liquidos, 13 id. mercancías y varias encomiendas.

Rio Janciro, el 13 del corriente vapor paquete de la real Compañía inglesa *Camilla*, con la bájula de Europa y Rio Janeiro, con 35 pasajeros.

Rio Grande, el 12 del corriente, berg. brasiler *Magano*, 224 ton. capitán D. Viana, 12 de trip. á Benito Lombardini, con 220 tablones de pino, 20 baules cueros, 22 rollos suelas, 48 pipas, 50 latas galletitas, 1 cajón cigarras de hoja, 27 trozos madera, 736 eje, 6 vigas, 40 cajones liquidos, 13 id. mercancías y varias encomiendas.

Rio Grande, el 12 del corriente, berg. brasiler *Magano*, 224 ton. capitán D. Viana, 12 de trip. á Benito Lombardini, con 220 tablones de pino, 20 baules cueros, 22 rollos suelas, 48 pipas, 50 latas galletitas, 1 cajón cigarras de hoja, 27 trozos madera, 736 eje, 6 vigas, 40 cajones liquidos, 13 id. mercancías y varias encomiendas.

Rio Grande, el 12 del corriente, berg. brasiler *Magano*, 224 ton. capitán D. Viana, 12 de trip. á Benito Lombardini, con 220 tablones de pino, 20 baules cueros, 22 rollos suelas, 48 pipas, 50 latas galletitas, 1 cajón cigarras de hoja, 27 trozos madera, 736 eje, 6 vigas, 40 cajones liquidos, 13 id. mercancías y varias encomiendas.

Rio Grande, el 12 del corriente, berg. brasiler *Magano*, 224 ton. capitán D. Viana, 12 de trip. á Benito Lombardini, con 220 tablones de pino, 20 baules cueros, 22 rollos suelas, 48 pipas, 50 latas galletitas, 1 cajón cigarras de hoja, 27 trozos madera, 736 eje, 6 vigas, 40 cajones liquidos, 13 id. mercancías y varias encomiendas.

Rio Grande, el 12 del corriente, berg. brasiler *Magano*, 224 ton. capitán D. Viana, 12 de trip. á Benito Lombardini, con 220 tablones de pino, 20 baules cueros, 22 rollos suelas, 48 pipas, 50 latas galletitas, 1 cajón cigarras de hoja, 27 trozos madera, 736 eje, 6 vigas, 40 cajones liquidos, 13 id. mercancías y varias encomiendas.

Rio Grande, el 12 del corriente, berg. brasiler

LIBRERIA  
D. HERNANDEZ.  
Calle del 25 Mayo.  
Editor D. Jose Zorrilla.  
Aviso interesarlo a nuestros suscriptores.

Habiendo adquirido la casa de los señores Garnier Hermanos la propiedad de este periodico, mediante ciertas condiciones, debemos prevenir a nuestros Agentes y suscriptores que desde luego les seremitida la prima del Diccionario ofreciendo y demás primas de los años siguientes, inmediatamente que tenga el tiempo necesario para encuadernarlas; así mismo se les mandara la Parte Literaria que les debemos, y se les tendrá al corriente de todo cuanto les pertenezca.

Anticipamos este anuncio para su tranquilidad, y a fin de que puedan satisfacerse los deseos de todos nuestros favorecedores, interin ponemos la circular e instrucciones necesarias, dándoles parte del modo y forma con que de hoy en adelante seguirá la publicación, a la que se dará todo el interés y la extensión de que es susceptible.

Solo las formalidades de la ley nos impiden hoy dar más detalles sobre la nueva Empresa, que toma á su cargo el Eco de Ambos Mundos y las publicaciones anexas a él.

Los Sres. Suscriptores pueden recoger sus entregas en la Librería de Hernandez.

Se vende por mayor y menor.

Papel florete español sin recortar y de superior calidad.

Idem para oficio. Idem para cartas. Id rayado largo. Id. para facturas. Idem de carta para factura.

Conocimientos y letras de Cambio en varios idiomas.

Método de piano para los principiantes.

Se han recibido las obras siguientes:

Academia de la infancia, ó primeras lecciones de religión, moral, urbanidad, historia sagrada, geografía e historia de América etc., precedida de un método de enseñar á leer por D. J. Ojolmi. Un tomillo con bellas láminas hermosa edición: es una preciosísima obra para los niños de edad; y se recomienda á los maestros de instrucción primaria, para que la hagan adoptar en sus establecimientos.

Prontuario de Ortografía de la lengua castellana dispuesto de Real Orden para el uso de las escuelas públicas por la Real Academia Española 1 t.

Colección de muestras de letra española por D. Toribio de la Riva, Iturzaeta y otros calígrafos modernos para uso de las escuelas—Paris 1853.

Colección de letra inglesa francesa, italiana, gótica, alemana etc. para uso de las escuelas americanas—Paris 1853.

Esquiza por Balmes 1 t.

Letrero, curso completo de geografía universal antigua y moderna, nueva edición refundida en teramento y ampliada en la parte de España y estados Americanos según Balbi, Caballero, Chacchay y Mure, Codazzi, Cortambit, Ealtebrun, Messis, Machelot, Montenegro y Coón etc. etc. adornada de ocho láminas 1 t.

Plutarco, las vidas paralelas, traducidas del ornal griego por D. Antonio Pons Romanillos, consejero de Estado e individuo de la Academia Española y de la historia 4 tomos con retratos.

Diccionario Portugués y francés, 2 t. Nuevo método práctico y teórico de lengua francesa—Río Janeiro 1853.

Gia de conversación portugués e francesa 1 t.

Ediciones Ilustradas.

Pompeya, pintoresca histórica y geométrica, dibujos tomados á la vista en los años 1824 y 1827, un tomo folio, texto italiano y francés con 75 preciosas láminas en acero.

Viage pintoresco por las orillas de Rin, desde Maguncia hasta Colonia comprendido en 24 estampas iluminadas, con Historia, Religiosa, Política, y Literaria de la compañía de Jesús por J. C. Célineau Joly, 4 tomos.

Consideraciones cristianas para todos los días del año con los evangelios de los domingos, por el P. Juan Crasset, 4 t.

Fiestas domingueñas en las que con estílo dulce, claro y llano para un niño es cabalmente instruido un ranchero en las cuatro partes principales de la doctrina cristiana por D. A. Genalvez de Lejarzu, 1 t.

Ritual Romano, 1 t.

Diccionario manual de la Biblia compuesta, introducción histórica y la explicación de las estampas por J. J. de Mora, 1 t. en folio.

El Diablo Cojuelo, edición judicial 1 t.

El Cid, romances 1 t.

El Telemaco sus aventuras seguidas de los Aristóteles 1 t.

El Guada horco, periódico de ciencias, literatura y bellas artes.

La moral en acción ilustrada con 120 dibujos de Julio David 1 t.

El Padre Nuestro meditado; tiene explicaciones dominical con muchas láminas 1 tomo.

Vieje á Persia 2 t.

Tributo á la virtud, novelas morales por D. Angel Villa Lobos con preciosos grabados en acero 1 t. folio.

Celar por D. Alejandro Magariños 1 t.

La razón filosófica y la razón católica, conferencias predicadas en París por el Padre Ventura de Raulica, edición de mil ochocientos cincuenta y cuatro 2 t.

Sermones pronunciados en Nuestra Señora de París por el Padre Enrique Domingo Lacordere 2 t.

Historia de Santa Isabel Reina de Hungría seguida de su admirable vida adornada de hermosas láminas en acero, 1 t.

Colección de obras y documentos—Para la historia antigua y moderna de las Provincias del Río de la Plata, ilustrado con notas disertaciones, por D. Pedro de Angelis 6 t.

Esta importante obra se encuentra á venta en la Librería Nueva calle del 25 de Mayo núm. 202. En la misma se venden juntos ó separados 1, 3, 4, y 5 de dicha obra. 30p.

LOTERIA DE LA CARIDAD.

Suerte mayor 1,000 pesos.

La administración del ramo jugará una Lotería mensual. Esta sale hoy a circulación y se compondrá de tres mil número desde el número uno al 3,000. El valor del villete es de diez patacones divididos en cuartos de dos y medios patacones y con las suertes siguientes:

1 Suerte de .....	10,000 pesos.
1 id. .....	2,000 id.
2 id. .....	500 pat.
3 id. .....	200 id.
6 id. .....	100 id.
12 id. .....	50 id.
30 id. .....	30 id.
100 id. .....	20 id.
644 id. .....	16 id.
10 id.	

Por el sorteo de las suertes se verá que hay dos suertes blancas y una negra al menos el jugador en esta Lotería lleva las probabilidades de librar su plata.

La extracción tendrá lugar infaltablemente el 4 de Octubre en el local de costumbre, á las 12 de la mañana—Montevideo, agosto 26 de 1854.

Pedro Allende.—Administrador.

Aviso.

El procurador de número D. Jose Espina ha mudado su escritorio á la calle de Ituzinga núm. 62.

LIBRERIA ESPAÑOLA.

D. Federico Realy y Prado.

Calle de Misiones num. 126.

Obras Ilustradas recién llegadas de París y de Madrid.

Los Martires por Chateaubrián 1 tomo grabados.

Itinerario de París á Jerusalén por id. 1 t. grabados.

Los Naches por id. 1 t. grabados.

El Genio del Cristianismo por id. 1 t. grabados.

Veinte años después por Dumas 1 t. grabados.

Visconde de Bragelone por id. 1 t. grabados.

Nuestra Señora de Paris por Victor

Hugo 1 t. grabados.

Quintin Dubal por Walter Scott 1 t.

grabados.

Matilde ó las Cruzadas por Madame

Cotin 1 t. grabados.

Bernardo del Carpio por Balbuena 1 t.

grabados.

La Araucana por Ercilla 1 t. grabados.

Diablo Mundo por Espronceda 1 t. grabados.

Orlando Furioso por Ariosto 1 t. grabados.

Escenas Matritenses por Mesonero Ro-

mano 1 t. grabados.

Viages al Rededor del Mundo por Ara-

go 1 t. grabados.

Vida y Viajes de Cristobal Colon por

Irving 1 t. grabados.

El Colono de América por Coopier 1

t. grabados.

Pedro Simple por el Capitan Maryat

1 t. grabados.

Españoles Pintados por sí mismo por

varios 1 t. grabados.

Celar por Magariños 1 t. grabados.

Sol de Jesus del Monte por Orihuela

1 t. grabados.

Conquista del Perú por Ayecilla 1 tomo

grabados.

Las Fantasmas de Madrid y Estafeteros

de la Corte 1 t. grabados.

La Matavilla del Siglo por Aiguals de

Izco 2 t. grabados.

Celebridades del Mundo, 1 tomo con

laminas sobre acero.

Viajes por Francia, Bélgica y orillas del

Rhin por Fray Gorundio 2 t. con láminas

en negro.

Teatro social por Fray Gerundio 2 t.

con grabados.

Historia de España por Mariana 3 tomo

con grabados.

Hombres útiles, 5 t. con láminas sobre

acero.

Las mujeres de la Biblia, 2 tomos con

40 láminas en acero.

Gil Blas de Santillana por Lesage, 1 t.

con grabados.

La casa blanca por Paul de Koc, 1 t.

con grabados.

D. Alvaro de Luna por Gonzalez, 1 t.

grabados.

Viajes Ilustrados de las Cinco partes del

mundo 2 t. grabados.

La Cabaña del tío tom 1 t. grabados.

D. Quijote de la Mancha por Cervantes

1 t. grabados.

Los Frailes y sus conventos por Victor

Balaguer 2 t. láminas.

Historia de Cien Años por Cesar Cantu

1 t.

Recreo campesbre.

Pasada la cuadra de la panadería y

quinta de Ocampo, en la Aguada, y frente

á una linda quinta que dà vista al mar.

se ha establecido un recreo comodo para

las personas decentes que gusten almorzar,

comer ó merendar etc., sin necesidad de

ir mas lejos, para gozar de las delicias de

campo en los lindos días de primavera y

verano. Los precios son los mas bajos y

por tablilla.

4—30p.

AVISO.

Se venden de 200 á 300 cabezas de ga-

nado bacuno de cría, la mayor parte leche-

raje, y muy gordo, y también se arrienda

ó se vende una hermosa estancia bien po-

blada, con unos campos propios como

para la cría de ovejas, por su calidad de no

tener abrajos y á la distancia de 12 leguas

de la Colonia, cuyos campos se hallan re-

gados por su centro y costados, para agua-

das permanentes también se vende una ca-

sa en la nueva Ciudad á inmediaciones del

&lt;p